

光とまらく

舞鶴支援学校通信
令和7年度第4号
発行
令和7年7月1日
TEL 0773-78-3133
<http://www.kyoto-be.ne.jp/maizuru-s/cms/>



小学部の学習の様子

6年生修学旅行「大阪・神戸方面へ行ってきました！」

5月29日(木)・30日(金)に、6年生14名が大阪・神戸方面へ修学旅行に行きました。

カップヌードルミュージアムでは、世界にひとつだけの「オリジナルカップヌードル」を作りました。カップをデザインしたり12種類の具材から4つ選んだりして思い思いのカップヌードルを作ることができました。バンドー神戸青少年科学館では様々な科学のコーナーに興味津々で、何度も繰り返して実験や体験をし、科学の面白さを学習することができました。ホテルでは、ビュッフェ形式で自分に合った量を取って食べたり、友達とお風呂に入ったりといつもと違う環境の中でも今までの学びを生かすことができました。

2日目は、神戸どうぶつ王国を満喫しました。普段は見られない動物や生き物を間近で見ることができ、最後まで何度も園内を散策する様子が見られました。

天候に恵まれたあつという間の2日間。集団の中で自分の役割を理解したりルールを守ったりしながら学校だけでは学べない経験をすることができました。



様々な商品パッケージに興味津々！



ワクワクドキドキの科学体験！



みんなで食べると美味しいね！



異国情緒あふれる南京町の中華街にも行きました。



宿泊施設の敷地内にあった、ロープで進む筏にも挑戦しました。



トンクを使って餌やり体験！パクッと食い付くのが面白かったよ。

中学年遠足「メグミルク工場見学と丹波自然運動公園へ！」

メグミルク工場見学では、「ミルクのぜんぶ、まるわかり工場」というテーマで、商品製造の様子を見たり、“酪農から食卓まで”牛乳や乳製品がどのように作られ、届けられるのかについて学んだりしました。工場見学の後、ヨーグルトも試食させていただきました。

丹波自然運動公園では、みんなでお弁当を食べた後、ジャングルジムなどの遊具で遊びました。暑い中でしたが、学級を越えていろんな友達と元気に遊ぶことができました。



ヨーグルト、冷たくてとっても美味しかったよ♪



「どんなおかずが入っているの？」楽しく話しながらお弁当を食べました！



中学部の学習の様子

1・2組 合同音楽「ワールドフェスティバル」

日本各地の民謡音楽を題材とした実体験型の鑑賞活動に取り組んでいます。1回目は北海道発祥の「ソーラン節」に挑戦し、「ソーラン！ソーラン！」と掛け声を出して踊りました。2回目は沖縄伝統芸能「エイサー」の、「♪ダイナミック琉球」の曲に合わせて、踊ったり「パーランクー(打楽器)」を叩いたりしました！生徒一人一人が手本の動きに倣って発声の仕方や動き方を工夫し、民謡音楽のリズムや音楽を自分なりに表現する姿が見られました。



民謡音楽の独特な発声や振り付け、演奏を体験！音楽をよく聴いて意欲的に取り組もうとする姿が見られました！

7組 生活単元学習「『働くこと』について」

学校卒業後、働くことや仕事に対する関心を持ち、自分になりたい将来の姿についてのイメージを膨らませるための学習に取り組んでいます。

職業について調べる過程では、「働いている人にインタビューをしよう！」ということで、校長室へ行って話を聞きました。「どんなことを大切にしながら仕事をしているのか」「どのような思いで仕事をしているのか」といったことについて学び、働くことや将来の姿を考えるきっかけとなりました。今後は聞き取ったことをまとめる活動等を通して、学びの成果を確かなものにしていきます。



校長先生にインタビュー！生徒たちは真剣に話を聞いていました。

特別活動「チャレンジタイム」自分らしく！友達と共に！笑顔のひと時！

特別活動では月に1～2回、「音楽」「ユニバーサルスポーツ」「フットサル」の3つの講座より1つ選択して友達と取り組む「チャレンジタイム」の取組を実施しています。今回は6月17日(火)の初回の様子をお伝えします。

★音楽

カスタネットのリズム打ちやジャンケン列車の遊びに取り組みました。音に合わせて手指や身体を動かしながら、友達との触れ合いを楽しみました！



音楽を通して、友達と一緒に心躍る体験をすることに取り組めます！

★ユニバーサルスポーツ

ボッチャでは、目印や高得点の範囲を目掛けてコントロールしながらボールを投げました。狙い通りに投げられると「やったー！」「すごいね！」と歓声が上がりました！



様々な人がみんなで一緒に活動できるよう考案された種目に、幅広く取り組みます！

★フットサル

ボールの操作に慣れるためにボールタッチやシュート練習を行いました。ウォーキングフットサルの試合はルールを守りながら、白熱した試合となりました！



チームメイトと切磋琢磨し、上達を目指して取り組みます！

高等部の学習の様子

2年生 修学旅行「～岐阜・愛知県の大冒険～」

6月11日(水)～13日(金)に東海方面(岐阜県各務原市・愛知県名古屋市)へ修学旅行に行きました。

1日目は「かかみがはら航空宇宙博物館」「トヨタ産業技術記念館」「戦争と平和の資料館ピースあいち」へ行きました。ピースあいちでは、平和祈念セレモニーとして、千羽鶴を献鶴して、黙祷をしました。資料館の方から当時の資料について丁寧に説明していただき、戦争の痛ましさを知ると同時に平和への誓いを新たにしました。2日目は班別で名古屋市内を巡りました。事前学習で目的地までの運賃やダイヤを調べ、計画通りに公共交通機関を利用することができました。名古屋港水族館、名古屋城、大須商店街、それぞれの場所で文化や知見を深めることができました。3日目は、名古屋市科学館に行き、多くの展示や体験ブースを経験しました。2泊3日はあっという間でしたが、学校内ではできない様々な体験を通して学習を広げることができました。



かかみがはら航空宇宙博物館、みんなで飛行機ポーズ！



名古屋城で武将と記念写真が撮れました。



高等部みんなで折った千羽鶴を献鶴しました。



名古屋市科学館では、「科学」「天文」「自然」に関するブースがありました。

太鼓組の取組「第40回舞鶴市身体障害者交流運動会に参加しました！」

6月8日(日)に舞鶴市文化公園体育館で、第40回舞鶴市身体障害者交流運動会が開催され、太鼓組はオープニング演奏を行いました。今年度、新メンバーとなって初の発表の場だったので緊張していましたが、練習を重ねていく中で、新しいパートを任せられたり、自分から立候補して新しいパートに挑戦したりするなど、意欲的に取り組もうとする生徒が増えてきました。また、舞鶴市身体障害者団体連合会より新しいバチを寄附していただき、練習の励みとなりました。本番では多くの参加者の前で堂々と演奏することができました。今後も太鼓組の活動の発信と地域の方々との交流を深めていきたいです。



新メンバーでの、初のステージ発表！



練習の成果を十分に発揮できました。



卒業生とのうれしい再会も！

1年生 特別活動「平和学習～舞鶴引揚記念館から学ぶ～」

6月13日(金)に舞鶴引揚記念館へ校外学習に行きました。見学や体験を通して、戦争の悲惨さや核兵器の脅威への理解を深め、平和な社会の実現に向けて行動できる力を育てることをねらいにしています。

学芸員の方から、なぜ引き揚げが起こったのか、「シベリア抑留」でどんなことが行われていたのか、写真や展示物に触れる体験とともに説明を聞きました。平和学習を通して、戦争の悲惨さや、今も戦争が続いている国があること、戦争が終わってもなお苦しんでいる方々の存在を知り、このような悲惨なことを二度と繰り返さないために、自分たちがどのように生きていくべきなのかを考える機会となりました。



硬い板上で横になり、抑留体験をしました。



当時の衣服や使用していた道具に触れる体験もさせていただきました。「これでは寒さに耐えられない。」という感想がありました。



全校での取組の様子

「インクルーシブな学校運営モデル事業 2年目始動！」



昨年度から研究が始まった文部科学省委託事業「インクルーシブな学校運営モデル事業」。今年度も城南中学校区の小中学校、府立聾学校舞鶴分校、そして本校が連携を密に図りながら進めています。今年度のキーワードは、「つながり合う」です。

5月23日(金)には、池内小学校と聾学校舞鶴分校の児童と一緒に本校の小学部1組・3組・5組の児童が池内小学校前の畑に集まり、「芋の苗植え」を行いました。昨年度に引き続き参加した児童は、「お芋いっぱい獲れるといいな。」と言いながら芋の苗に水やりを行う姿もあり、期待感をもちながら取り組むことができました。また、6月には児童生徒だけでなく教職員も連携校の先生方と合同で会議や研修を行い、意見交流を行いました。

今年度は交流及び共同学習を発展的に進めていくだけでなく、出会った際に自然と声を掛け合える姿を目指してさらに取組を進めていきます。



優しい手つきで苗を持ちたり土をかぶせたりして植えることができました。

重いじょうろを一緒に持ち、友達と協力して水やりしました。



校内作品紹介

図工や美術の授業で描いた絵を紹介しします。個性あふれる作品がたくさん！



課外スポーツ

6月21日(土) 京都障がい者フライングディスク大会 2025

🏆 大会成績 🏆

高等部	野村さん	ディスタンス	1位
		アキュラシー	2位
高等部	苔口さん	ディスタンス	2位



おめでとう！

📍 7月行事予定 ☂️

- 1日(火) 高)オープンスクール AM
- 4日(金) 小)10歳を祝う会 AM
- 9日(水) PTA 進路研修会
スクールカウンセラー相談日
スクールソーシャルワーカー相談日
- 10日(木) 高)交通安全教室
- 11日(金) 小中)交通安全教室、こころの相談
- 17日(木) 給食終了
- 18日(金) 小中)個別懇談、短縮校時
- 22日(火) 終業式、小中)個別懇談、短縮校時

8月行事予定 🦀 🍻

- 12日(火) 府立学校業務休止日(～15日)
- 25日(月) 2学期始業式、高)個別懇談
短縮校時(～26日)
- 26日(火) 第3回居住地縦割り学習
- 27日(水) 給食開始
- 28日(木) 高)西舞鶴高校との交流(本校)
- 29日(金) こころの相談

※高等部3年生は、夏季休業中に施設や企業での実習があります。

